

NOTA DE PRENSA N° 84

24 de abril de 2023



Comenzará en Cuba foro de CLACSO sobre políticas públicas de cuidado a poblaciones vulnerables

Fecha de lanzamiento: 24 de abril de 2023

Un foro impulsado por el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) iniciará el próximo 25 de abril, con la Universidad de La Habana como sede. El encuentro internacional “Los desafíos contemporáneos frente a los cuidados. Dinámicas demográficas y políticas”, pertenece a los estudios de la Plataforma para el Diálogo Social “Derechos, violencias e igualdad de género”, enmarcada en la agenda de la institución para los próximos años.

Este evento buscará recopilar saberes y estrategias para mejorar las condiciones de vida de las poblaciones vulnerables en el continente, centrándose en las políticas gubernamentales que podrían asumirse en ese campo.

“Específicamente, este Foro se propone intercambiar, dialogar, difundir conocimiento y generar incidencia en torno las Políticas de cuidados en América Latina y el Caribe. Un espacio multiactoral de intercambio abierto y dinámico de ideas y experiencias en torno a los cuidados, abordados desde distintas perspectivas”, reseña la página web de CLACSO .

Durante tres jornadas, los asistentes podrán participar de la Escuela Internacional de Posgrado en Cuidados con perspectiva de género, así como de conversatorios y talleres, en

los que intercambiarán con investigadores, decisores de políticas públicas, así como integrantes de organizaciones sociales.

Entre los temas que forman parte del programa, destacan la discusión de políticas públicas sobre el cuidado de poblaciones vulnerables en Cuba, el envejecimiento poblacional, el feminismo, la igualdad social, la violencia de género, además del acceso al conocimiento; premisas todas controvertidas en un marco tan complejo como es el cubano.

El régimen que rige la mayor de las Antillas ha desconocido a su voluntad muchas de estas premisas, negando la urgencia de una Ley Integral por la No Violencia contra las Mujeres y las Niñas , garantizando un paupérrimo estilo de vida para los ancianos o prohibiendo el acceso a la educación de académicos y estudiantes desafectos a la dictadura.

Un evento de esta magnitud representa una burla a las depauperadas condiciones sociales que se viven en Cuba. Por añadidura, el larguísimo historial de violaciones a la libertad académica que ostenta la Universidad de La Habana la hacen el centro menos idóneo para llevar a cabo un análisis riguroso y eficaz de contexto, causas y posibles soluciones.

Recordemos que la casa de altos estudios de la capital se ha visto envuelta en casi cuarenta incidentes de acoso a profesores y estudiantes . En tales casos, ha actuado como aliada de la dictadura en la persecución, silenciamiento y defenestración de importantes voces académicas en la Isla, atendiendo solo a motivos políticos.

Teniendo en cuenta tales argumentos, el Observatorio de Libertad Académica denuncia la próxima celebración del evento “Los desafíos contemporáneos frente a los cuidados. Dinámicas demográficas y políticas”, por considerarlo un intento de validación desde la academia de los mecanismos poco acertados de la dictadura en cuanto a políticas ciudadanas, que han demostrado ser de todo punto ineficaces.

Observatorio de Libertad Académica (OLA)

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-84.html>